

社会

# 虐待連鎖 断つを

下

## 「育ちの傷」に向き合う

を楽にするのが、次々に意見が出た。「本心じやないかも」「無視する相手がおかしい」。相談した女性は、じつくり考えた後、「無視は幼稚な行動。幼い

がおかしい」…。相談した女性は、じっくり考えた後

子どもの頃に家族から虐待を受けた人は、大人になつても不安感や自己否定感にさいなまれ、対人関係にも問題を抱える場合が多い。中には、自分が受けた

のような暴力を子どもに向けてしまう人も。こんな人に自尊感情を取り戻してもらうのがプログラムの目的だ。

たが、物事を客観視できるようになり『私は悪くない』と思えるようになった」と打ち明げる。

「母親から無視される状況について、皆さんはどう考えますか」。大阪市内のビルの一室。40～50代の男女5人を前に、虐待を受けた経験のある人を対象にした「自尊感情回復プログラム（S.E.P.）」を開発した藤木美奈子さんは呼び掛けた。



「自尊感情回復プログラム」について受講者に説明する藤木さん  
(大阪市中央区)

クリック▶

**クリック**  **虐待被害者への支援 子ども時代に家族などから虐待を受けると、心的外傷後ストレス障害（PTSD）で突然記憶がよみがえるフラッシュバックや不眠などの症状だけでなく、抑うつ、不安障害など精神疾患リスクが高まり、成長後も影響を受けることがある。これらを治療するためには専門家による心理療法が有効とされ、全国の児童相談所や一時保護所ではさまざまなプログラムが導入されている。**

中は定着させる 関木さん  
は「悲観的な考え方を見直  
すこと」で、感情と行動をコ  
ントロールするのが狙い」  
と話す。

片道4時間かけて通う50代女性は、子どもの頃、親に面倒を見もらひず、結婚した後も夫から暴力を受けた。ありのままの自分が分からず悩み、精神科や心療内科に通つたが改善しなかつたため、短期間に受講できるS.E.Pを選んだ。「今まで自分を責める癖があつ

自覚しながら、自分を安心させる行動をコントロールする努力を数年続け、自尊感情を回復させた。